

L'OPHRYS GUÊPE

OPHRYS TENTHREDINIFERA WILLDENOW 1805

L'**Ophrys guêpe**, dont le nom provient du grec «tenthredôn» qui signifie guêpe, et du latin «fero», «je porte», est une orchidée de l'aire méditerranéenne. En France, elle est très rare et extrêmement localisée : on peut la rencontrer dans les Pyrénées Orientales, l'Aude et la Corse, où elle fréquente surtout les zones chaudes du sud de l'île, mais pas exclusivement.

Cette espèce qui a été choisie par l'ACMO comme emblème, fleurit de mars à mai, et se rencontre en général de 0 à 600 mètres d'altitude.

Présente surtout dans les biotopes de pleine lumière, elle fréquente les pelouses, maquis et garrigues.

Il s'agit d'une plante le plus souvent de taille petite à moyenne (tige de 10 à 30 cm.).

Ophrys tenthredinifera est une orchidée assez polymorphe, dont le labelle varie d'une plante à l'autre : le centre est brun foncé à brun clair, la bordure, assez large et velue, varie du jaune au brun, et la macule centrale varie en taille, en forme, et en intensité de couleur (bleu plus ou moins soutenu).

Cette espèce très rare donc très menacée, est **protégée** en France sur le plan national.



